



ALA SOMBRA

Ahora son los diputados locales de Campeche los que desafían los principios de la 4T. En abierta rebeldía a Morena, un grupo de diez diputados encabezados por **Antonio Jiménez**, rompieron con la hegemonía del partido guinda y se aliaron con la oposición para restaurar el fuero constitucional, reformando en una sesión a puerta cerrada la Constitución Política del Estado y la Ley Orgánica del Poder Legislativo.

Para distraer a la opinión pública de su traición a Morena, argumentaron que fueron presionados para aprobar deuda pública en el mes de diciembre. Hace más de un mes. La cuestión de su rebeldía tiene motivos políticos y legales. En lo político, es su alianza con la oposición para debilitar a Morena y presumiblemente favorecer electoralmente al PRI de **Alito Moreno**, quien ya opera para recuperar el gobierno del estado y parar las investigaciones que hay en su contra.

Y en lo legal, cuidarse de las investigaciones que hay en su contra. En el caso de **José Antonio Jiménez Gutiérrez**, es investigado por la Fiscalía Estatal Anticorrupción por presunto desvío de recursos; el diputado de MC, **Paul Alfredo Arce Ontiveros**, actual presidente de la mesa directiva del Congreso, fue vinculado a proceso por un juez federal por

Aunque dejó la coordinación de Morena en el Senado y muchos auguran que su grupo político está disminuido, **Adán Augusto López Hernández** advirtió que su protegida **ANDREA CHÁVEZ** no sólo será candidata de la 4T para la gubernatura de Chihuahua, sino que ganará en las urnas el próximo año. Los enterados aseguran que esa entidad fronteriza resulta prioritaria para el tabasqueño, por lo que el nombramiento de su compañera como abanderada morenista habría sido una de las exigencias para dejar su encargo como líder de la bancada.

presuntos desvíos cuando fue presidente municipal de Campeche en 2021; y el diputado morenista **Gaspar Nah Miss** quien enfrenta denuncias penales de su exesposa y de sus hijos presuntamente por no cumplir con el pago de las pensiones.

Al tomar posesión **Ignacio Mier** como presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, empezaron a divulgar la versión de que era primo en octavo grado del gobernador de Puebla, **Alejandro Armenta**. Lo cierto es que son familiares más cercanos. Son primos terceros. Tienen como ancestro común a **Ignacio Mier**. De él vienen la mamá de Alejandro Armenta, **Cristina Mier**, y el papá de **Ignacio Moisés Mier**. Así más claro. De acuerdo con las nuevas reglas de la ley



DANIEL REY

Electoral impulsada por la presidenta **Claudia Sheinbaum**, que pretende se impida el nepotismo, eso bloquearía para el 2030 su participación por la gubernatura. Así es la suerte.

En la alcaldía Cuauhtémoc, que encabeza **Alessandra Rojo de la Vega**, decidieron echar mano de la famosa filosofía japonesa del **Kintsugi** para llevar a cabo la rehabilitación, intervención, mantenimiento y reconstrucción del espacio público. La citada metodología propone que las roturas y reparaciones forman parte de la historia de un objeto o persona, haciéndolos más bellos y únicos, por lo que se pretende reconocer a la Ciudad de México como una metrópoli viva, en constante cambio y con marcas que forman parte de su identidad.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

2

04/02/2026

OPINIÓN



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL